

新型コロナウイルス感染症の流行・拡大によって、世界は歴史的な危機に直面しています。その影響は、人類の生命や生活はもとより、世界経済・政治・社会およびさまざまなものづくりが、人々の行動や考え方、さ

政府が2020年度の骨太方針「経済財政運営と改革の基本方針2020」で「時代の大きな転換点に直面して

るには人との接し方まで多方

面に波及し始めています。新型コロナウイルス感染症は、まさに人々の行動や考え方、さ

くとも言われており、今後は、新型コロナウイルスと共に存する社会全体のデジタルトラン

知識の創造 ものつくり大学発

▷77△

三原 齊 建設学科 教授



三原・ひとし 近畿大学卒業。工学院大学大学院博士課程修了。博士（工学）・1級建築士・1級建築施工管理技士。前職は、建設株式会社を経て2001年より現職。専門は、建築生産、建築構法、建築技術技能教育。

建設業界のデジタルシフト

れています。政府は、2020年7月の豪雨をはじめ、災害対策後の社会・経済の変化や技術連携などの取り組みを促しながら全国的な浸透を図ります。

本の未来を左右する」としており、防災・減災を中心としたスマート化を建設施工、維持管理、リノベーション、開き見通しへの危機感の表

たるメリットが發揮できる共同事業や技術連携などの取り組みを促しながら全国的な浸透を図ります。また、社会資本整備の大



2022年
(令和4年)

4月8日

金曜日

た課題のインフラ老朽対策で

ています。

建設DXの基盤となるの

が、ICTの活用の中でも、3次元モデルに建築物や土木構築物の属性情報をひも付け

ます。さらに、予防保全の高度化や効率化に役立てて、メンテナンスサイクルの確立を目指すとともに、社会

プロセス全体での3次元データの活用等のアイコンストラ

クト（i-Construction）を推進する」

です。地域の中小規模事業者にも焦点を当てて、スケールの実現に乗り出している

指さうとしています。まちづくりでは、スマート化と社会

資本整備との一体化に取り組んでいます。スマート・シティやデジタル技術による新たなモビリティサービス、高齢者に優しい徒歩中心の交通

システム（CIM）です。建設産業がさらなる飛躍を目指すには、DXによる生産性の

向上や新規事業の創出が欠かせません。建設産業のデジタルシフトは、今、コロナ禍で

加速することが必至であり、その推進が欠かせないものとなっています。